



**Abendländische Untergänge:
Modernekritische
Verfallsnarrative im Langen
20. Jahrhundert**

Von Dr. Milan Wenner, M.A.

2025, 420 S., brosch., 79,- €

ISBN 978-3-495-98999-9

E-Book 978-3-495-99000-1



Ausgehend von der Rekonstruktion zyklischer und apokalyptischer Geschichtsbilder der Antike sowie der Darstellung des Fortschrittsdenkens der Aufklärung entwickelt die Arbeit eine systematische Analyse des Verfallsdenkens seit Nietzsche im Umkreis der „Konservativen Revolution“. Im Zentrum steht die Frage, wie Modernekritiker die gegenwärtigen Verhältnisse dadurch delegitimieren, dass sie den Status quo als Ergebnis eines geschichtlichen Verfallsprozesses deuten – und inwiefern diese Deutung zugleich

mit einem affirmativen Rückbezug auf eine idealisierte Vergangenheit verschränkt ist. Zugleich arbeitet die Studie die adhortative Dimension dieser Verfallsnarrative heraus, die über Appelle zur Erneuerung bzw. Umkehr Dringlichkeit beim Leser erzeugen. Auf diese Weise trägt die Untersuchung zum Verständnis der kulturellen und politischen Wirkungsmacht modernekritischer Geschichtsdeutungen bei.

Digital verfügbar auf .com

Bestellen Sie im Buchhandel oder versandkostenfrei unter karl-alber-shop.de

Kundenservice +49 7221 2104-222 | service@nomos.de

Alle Preise inkl. Mehrwertsteuer

VERLAG KARL ALBER





**Abendländische Untergänge:
Modernekritische
Verfallsnarrative im Langen
20. Jahrhundert**

By Dr. Milan Wenner, M.A.
2025, 420 pp., pb., € 79.00
ISBN 978-3-495-98999-9
E-Book 978-3-495-99000-1
In German



This study opens with a reconstruction of ancient cyclical and apocalyptic models of history and a brief account of Enlightenment progress thinking, then develops a systematic analysis of declinist thought from Nietzsche to the milieu of the Conservative Revolution. At its core it asks how critics of modernity delegitimize the present by casting the status quo as the outcome of a historical

process of decline, and how that diagnosis is simultaneously bound up with an affirmative appeal to an idealized past. A further aim is to foreground the exhortatory thrust of these narratives of decline, which create urgency through calls for renewal or a turning back. In doing so, the study clarifies the cultural and political force of modernity critical interpretations of history.

Available digitally at [inlibra.com](https://www.inlibra.com)

Available in bookstores or free of shipping costs at karl-alber-shop.de

Customer Service +49 7221 2104-222 | service@nomos.de

All costs and risks of return are payable by the addressee.

VERLAG KARL ALBER

